

Queridos amigos y colaboradores:



1.- En primer lugar, les pido **disculpas** por la tardanza de este viaje de fin de año. Pero siempre **“es mejor tarde que nunca”**. Aquí estamos de nuevo en para anunciarles nuestra próxima visita y para agradecer a todas las personas que me han escrito y enviado donaciones. Que Dios bendiga siempre su constante interés en el trabajo. en los proyectos de la Asociación San José Obrero y la generosidad con la que siempre responden a nuestros llamados y a nuestras visitas.

Dios mediante, estaremos recibiendo sus donaciones en los siguientes lugares:

Parroquia de San Lázaro del 30 de Octubre al 7 de Noviembre (4400 W 18 Ave. Hialeah. 33012)

Parroquia de St. Dominic del 8 al 18 de Noviembre (5909 N.W. 7 St. Miami. 33126)

¡Allí nos vemos!! Será una gran alegría saludarlos y darles las gracias personalmente.

El ganador del **COFRE** de madera tallada fue el **Sr. Jorge Paz**, con el ticket N°660808

2.- Cristo vino al mundo para **RECONCILIAR** al hombre con Dios, su Padre y nuestro Creador. Esta es la **FE** que profesamos nosotros, los bautizados en Cristo. Pero... **¿En qué “nueva onda” nos debe poner la FE en pleno siglo XXI?** A mí me gusta pensar en una **FE** que no se limita a creer verdades; una **FE** que no es sólo la aceptación pasiva y complaciente, de una realidad que nos trasciende. Me gusta pensar en una **FE con MISIÓN...** una **FE ACTIVA...** una **FE** que demuestra lo que cree... una **FE QUE NOS RECONCILIA** con Dios, con nuestros hermanos y con la naturaleza... una fe que, aunque sólo fuese **“del tamaño de una semillita de mostaza, demuestre que es capaz de mover montañas”...** ¡y las mueva! (Mateo 17,20)

Yo creo que ustedes, queridos amigos, son un vivo ejemplo de esa **“fe que mueve montañas”** porque, en Mayo pasado, ustedes llenaron **42 contenedores de 40 pies... jeso es una verdadera montaña de cosas!** Y ustedes las cargaron y las movieron hasta llevarlas a los estacionamientos de las Parroquias de San Lázaro y de St. Dominic. Además, ayudaron a pagar el barco que llevó **“la montaña de cosas”** hasta Honduras y Choluteca, donde la montaña se fue convirtiendo en empleo para las **“bolseras”**, pupitres y escritorios para escuelas, sillas de rueda, muletas y bastones para personas especiales, generación de empleo para muchos jóvenes, computadoras para Escuelas y estudiantes pobres, juguetes ropa y zapatos para muchísimos niños, etc...etc...etc... Esto es **FE EN ACCIÓN** porque realiza actos generosos de **RECONCILIACIÓN** con Dios, con nuestros hermanos, con la naturaleza y con nosotros mismos. Porque cuando hacemos el bien, nos sentimos **“mejores personas”...**“reconciliados”... *en paz con Dios y con nosotros mismos.*



3.- ¿EXISTEN “LUGARES” PROPICIOS PARA LA RECONCILIACIÓN?

La “**reconciliación**” es como un camino que nos conduce a ponernos de acuerdo con nosotros mismos, con nuestros hermanos, con Dios y con la naturaleza. Reconciliarnos es encontrarnos con Jesús que dijo “**Yo soy el CAMINO la VERDAD y la VIDA**” (Jn. 14, 6).

La reconciliación es una gracia de Dios. Es también un acto de la inteligencia y de la voluntad cuando se dejan guiar por la **sabiduría** que es el primero de los Dones del Espíritu Santo. Pero también existen **LUGARES** que invitan a la reconciliación: lugares de reflexión, de contemplación, de oración, de silencio interior. En la Asociación San José Obrero estamos fomentando algunos lugares especiales que invitan a la meditación y a la reconciliación como:

A.- EI SANTUARIO DEL CRISTO DE ESQUIPULAS

El lugar más propicio para **RECONCILIARNOS** es el Santuario donde veneramos la imagen de Cristo Crucificado. La Capilla es hermosa y acogedora. Los mosaicos, en paredes y pisos, tienen mensajes que llaman la atención del visitante y lo invitan a la reflexión. El Santuario cuenta con un patio grande y un anfiteatro donde los jóvenes y niños reciben las catequesis y organizan sus fiestas infantiles. Etc...



B.- SANTA MARÍA DEL ROSARIO Ubicado a 25 Kms. de Choluteca a 3000 pies sobre el nivel del mar. Terreno montañoso y poblado de coníferas con un clima muy fresco. Es un lugar propicio para la **RECONCILIACIÓN**. En estos días lluviosos estamos sembrando plantas ornamentales. Bajo la protección de la **Santísima Virgen del Rosario**, es el lugar ideal para RETIROS, CONVIVENCIAS, REUNIONES DE ESTUDIO y de TRABAJO que requieren paz, tranquilidad y clima fresco. Hemos solicitado, a una Fundación Canadiense, los fondos necesarios para poner la electricidad y el agua potable. Tenemos la firme esperanza de que serán concedidos para que podamos realizar los trabajos a comienzos del 2020.



PATIO DE ENTRADA



REUNIÓN de TRABAJO

C.- FINCA ECOLÓGICA “LA CHAPARROSA”

A 20 Kms de Choluteca, la **ECO-FINCA “LA CHAPARROSA”** es un lugar de privilegio que invita a **RECONCILIARNOS CON LA NATURALEZA**. En las fotos siguientes, podemos ver el camino de entrada; un Instructor dando explicaciones, a un grupo de niños escolares sobre los árboles, las plantas silvestres o medicinales y los animales que conviven en **“LA CHAPARROSA”**; grupo de jóvenes haciendo “senderismo”. Y el Puente colgante **“El Espavel”**, a **22 mts.** de altura, parte del Canopy.



El descuido y el abuso a que hemos sometido nuestra **“CASA COMÚN”** ha contribuido a acelerar el **CAMBIO CLIMÁTICO** que tanto está afectando a la humanidad, especialmente en los Países más pobres. Hace más de 30 años, en la Asociación San José Obrero comenzamos los **“MARATONES DEL ALTO AL FUEGO”**. Eran Programas Radiales de 4 horas, explicando las razones para no quemar ni talar los bosques que constituyen una de las riquezas de este País. Organizamos múltiples actividades, (*Maratones, Campañas de limpieza de calles y patios, proyectos de reforestación, jardinería, etc.,,*) especialmente con estudiantes de todo nivel para tratar de eliminar algunas costumbres depredadoras arraigadas en la cultura popular.

La Finca Eco turística **“LA CHAPARROSA”** continúa y multiplica este trabajo. Por eso es un lugar que invita a la **RECONCILIACIÓN CON LA NATURALEZA**. Inspirados por la carta **“LAUDATO SI”** del Papa Francisco, estamos redoblando esfuerzos para seguir insistiendo en la creación de una **NUEVA CULTURA ECOLÓGICA**. No siempre es fácil... porque resulta bastante complicado remar en contra de la costumbre popular de quemar los potreros y talar bosques para sembrar maíz, frijoles y otros cultivos de subsistencia.

D.- EL HOSPITAL Y CLÍNICAS MÉDICAS SAN FRANCISCO DE ASÍS.

Nuestro Hospital comenzó con un pequeño Dispensario en la oficina de la Parroquia San José Obrero. y es también un **LUGAR DE RECONCILIACIÓN.**

Reconciliamos a los pacientes con la salud... cuando esto no es totalmente posible, hay que enseñarlos a reconciliarse con su enfermedad. Y cuando esto es imposible hay que animar al enfermo a reconciliarse con la "hermana muerte", como la llamaba el Santo de Asís.



En 1972 los enfermos hacían cola en la calle antes de entrar en el Despacho parroquial, convertido en "consultorio médico"



El recién pasado 4 de Octubre, en la Festividad de San Francisco de Asís recordábamos que hace 47 años que la Asociación San José Obrero comenzó a ofrecer servicios de salud en la Ciudad y en en muchas Aldeas vecinas. Lo celebramos en la Eucaristía compartida con todos los trabajadores de la Clínica San Francisco de Asís y algunos representantes de los otros proyectos de la Asociación.

4.- LLEGÓ EL MOMENTO DE LOS "SABLAZOS"

Ustedes saben, por experiencia propia, que los curas siempre que hablamos o escribimos, terminamos dando algún "SABLAZO"... Puede ser manía, deformación profesional, o simplemente, como en mi caso, para ayudar obras sociales y religiosas o grupos vulnerables. Sé que Ustedes, queridos amigos, ya se lo esperaban porque no es primera vez. ¡Somos reincidentes! Y desde hace casi cuatro décadas...

EI PRIMER SABLAZO es el de siempre y está en el recuadro siguiente. Traigan todo lo que ya no quieren y avisen a los amigos y familiares para que también cooperen. Sin embargo, les ruego que sean un poquito selectivos porque los fletes están muy caros y no queremos pasar de 25, máximo 30 contenedores.

Pueden traer todo lo que ya no necesitan pero lo más útil para nosotros es ropa y zapatos, medicinas, efectos eléctricos, TV, Refrigeradores, Computadoras, Cocinas eléctricas o de gas. Lavadoras de ropa, Latería alimenticia, Artículos religiosos, leche (*condensada, evaporada o en polvo*) Inodoros y lavamanos, materiales de construcción, bicicletas, Bisutería, Jabones y perfumería. Adornos de cualquier clase, etc...etc...etc... **Favor no traer lavadoras de platos.**

SEGUNDO SABLAZO: Si van a comprar por **AMAZON** usen el link <https://smile.amazon.com/ch/03-0481427>

Por cada \$100 que usted gasta Amazon dona cincuenta centavos a "San José Obrero Foundation Corp"

TERCER SABLAZO: Por favor, **RESPONDAN ESTA CARTA.** Utilicen el **sobrecito** que va incluido y confirmen su dirección si quieren que sigamos escribiéndoles.

Como decían los guajiros: "No sigo escribiendo porque se me acabó el papel". Sólo me queda espacio para pedirles que recen por nosotros y mandarles un abrazo y una bendición.